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杭州市“最多跑一次”改革专题组办公室 ２０１７ 年 ５ 月 １５ 日

●杭州市召开“一窗受理”平台建设工作视频会议

●杭州市公安局开发区分局高效审批户籍受到车俊书记肯定

杭州市召开“一窗受理”平台建设工作

视频会议

为贯彻落实“最多跑一次”改革部署和全省关于加快推进“一

窗受理”平台建设工作会议精神，５ 月 １５ 日上午，杭州市政府办公
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厅召开“一窗受理”平台建设工作视频会议，部署加快推进全市

“一窗受理”平台建设工作。 市政府副秘书长冯伟，市编委办、市

审管办、市电子政务办等市直相关部门和各区、县（市），杭州经济

技术开发区、大江东产业集聚区管委会相关人员参加会议。

会议首先对“一窗受理”系统进行演示和介绍，市编委办传达

了省市两级关于“一窗受理、集成服务”改革工作的的指示精神和

具体要求，市电子政务办和市审管办分别围绕职责和分工明确了

具体的工作部署。

冯伟首先肯定了全市“一窗受理”平台建设工作的阶段性成

绩，平台建设成绩主要体现在四个方面：一是领导重视，组织架构

健全，市委、市政府领导多次研究部署改革工作，市及各区、县

（市）组织构架完整。 二是目标明确，力争全省领先，在全省改革

目标的基础上，明确我市改革的总体目标和节点目标，确保在 ６ 月

底实现 ８５％以上群众和企业到政府办事事项“最多跑一次”。 三

是重点突破，引领示范改革，房屋交易、契税、不动产登记全流程

“６０ 分钟领证”跑出了“杭州速度”。 全面推进，及时公布目录，已

公布实现“最多跑一次”事项 ８０６３ 项（市本级 １０７１ 项）。 四是大

胆创新，推广试点经验，商事登记、投资项目审批、社会事务等领域

的“综合进件”改革取得阶段性成效。

冯伟指出，前阶段，省市两级督查组以及各地各部门的主要领

导通过明察暗访、实地督查等形式重点查找了改革过程中存在的

问题。 一是部门协同办理有待进一步加强，一件事涉及到多个部
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门、多个办理环节，群众和企业还是要跑多次、跑多处，部门联办机

制还没有健全，联办的流程还没有进一步优化，联办信息还没有进

一步打通。 二是政务服务体系有待进一步提升，信息各自为政，互

不共享的问题还没有得到解决。 就目前来看，群众的复印没有减

少，窗口系统登入次数没有减少，多次表单录入没有减少，部门联

办纸质传递没有减少，跨部门次数没有减少。 三是“一窗受理”的

内容有待进一步深化，距离真正的“一窗受理”还有一定的差距。

四是办事服务指南有待进一步规范，各地各部门的办事指南不尽

完善，存在着指导作用不强，表述模糊不清，群众取阅不便，兜底条

款不明等问题。 五是窗口服务人员的业务能力有待进一步提高，

要加强业务培训并提升办事窗口正式工作人员和业务骨干的

比例。

最后，冯伟强调各地各部门要正视存在问题，着力克难攻坚，

重点解决好查找出的问题。 在工作中加强组织领导，务求改革实

效，将提升办事群众及企业的获得感和满意度作为“最多跑一次”

改革工作的出发点和落脚点。 要以任务为导向，明确职责分工，各

地各部门要立足职能，担起责任，按照省里规定不折不扣完成“一

窗受理”平台的标准化建设。 要以业务为导向，推进部门联办，以

部门间的信息互享互通及系统平台的共建共享为主抓手，加快联

办事项的梳理和优化，力求在联办事项数量和联办工作质量上实

现新提升。 要以问题为导向，抓好整改落实，对督查中发现的问

题，各地各部门要切实做好整改工作，重点关注窗口设置、办事指
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南规范、信息共享等方面问题。 要以需求为导向，拉高建设标准，

要按照改革工作要求，各地各部门要保持工作定力，迎难而上，要

学习借鉴全省先进地区建设经验，从群众最渴望、最难办的事情上

寻找突破点，从改革的热点、难点、堵点中寻找拉升点，加快推进

“一窗受理”各项建设工作，确保平台建设全省领先，全国有名，争

创“杭州样板”。

杭州市公安局开发区分局高效审批户籍

受到车俊书记肯定

杭州市公安局开发区分局牢固树立为民服务理念，在“最多

跑一次”改革工作上下功夫，在居民落户的一件小事上，方便群

众，抓住民心。

３ 月 １２ 日，一辽宁丹东老人张言军到下沙白杨派出所办理老

人投靠手续。 由于历史原因，张言军的申报材料存在结婚登记证

显示的出生年月与身份证不符，独生子女证上显示的年龄与实际

年龄不符，母女关系不符等问题。 考虑办事人户籍地距离远，证明

难以开具等原因，下沙白杨派出所户籍民警认真梳理证明材料关

系，排除材料间矛盾，以“说明”代替“证明”的方式，帮助老人“跑

一次”就解决了落户问题。 当天，张言军落好户口并办理了身份

证申请，三日后，收到了身份证邮件。

张言军老人无比感动，给车俊书记写了一封感谢信，她在信中
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写到：“一位户籍干警，与我和我的女儿都素不相识，却能设身处

地为前来办事的群众着想，如此相助，实在太贴心了。”对此，车俊

书记专门批示予以肯定。

（杭州市公安局供稿）
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